

# Las áreas naturales protegidas

La protección de la naturaleza es necesaria para que puedan mantenerse las condiciones de los recursos naturales y para asegurar la continuidad de su aprovechamiento. En la Argentina existen **áreas naturales protegidas**: sectores delimitados del territorio que abarcan biomas, relieves, fuentes de agua o construcciones que se preservan porque son considerados de importancia para la población. Existen distintos tipos de áreas naturales protegidas: parques nacionales, reservas y monumentos naturales. Además, cada provincia también ha creado áreas naturales protegidas locales, como los parques provinciales.

Los **parques nacionales** son áreas que se conservan en su estado natural y se caracterizan por ser representativas de un ambiente. Allí, los científicos pueden estudiar el comportamiento de los seres vivos y su hábitat natural. El **Parque Nacional Iguazú** fue creado en 1934 con el objetivo de conservar las Cataratas del Iguazú y la selva subtropical que las rodea. Se encuentra en el norte de la provincia de Misiones y puede ser visitado para realizar las distintas actividades que la Administración de Parques Nacionales ha organizado en el área.



Los **monumentos naturales** son áreas donde se protegen especies animales o vegetales únicas por sus características. Pueden tener interés estético, valor histórico o científico, y por eso se les brinda protección absoluta.

El **Monumento Natural Bosques Petrificados** se creó en 1954 con el objetivo de preservar los bosques patagónicos sometidos a procesos de petrificación. Se localiza en la provincia de Santa Cruz y puede ser visitado por las personas, aunque no está permitido acampar en la zona protegida.



El **Área Natural Provincial Protegida Domuyo** se encuentra en la provincia del Neuquén y fue establecida como tal en 1989 por el gobierno provincial. Allí se encuentra el volcán Domuyo, denominado “el techo de la Patagonia” por ser la altura más alta de la Cordillera de los Andes en esta región del país. En esta área se preservan la flora y fauna del lugar, el volcán Domuyo, distintos tipos de rocas que tienen millones de años, glaciares y géiseres (emisiones de vapor y agua caliente que alcanzan gran altura) y fuentes termales.



El **Parque Nacional Los Alerces** es un área protegida ubicada en la provincia del Chubut. Fue creado en 1937 para proteger los bosques de lahuán o alerce, un ejemplar típico de la flora andino-patagónica. En el parque hay numerosos lagos, como el Futalaufquen y el Krüger. Además, el área es recorrida por varios caminos transitables en vehículos y hay lugares en donde está permitido acampar siguiendo las normas que establece la administración del parque.

El **Parque Provincial Ischigualasto** y el **Parque Nacional Talampaya** pertenecen a las provincias de San Juan y de La Rioja, respectivamente. En ellos se protegen fósiles de plantas, dinosaurios y antepasados de mamíferos de hace más de doscientos millones de años. Además, es un área de mucha riqueza arqueológica, ya que allí se han encontrado grabados hechos por seres humanos que vivieron en la zona hace miles de años. En esta área se puede admirar cómo el viento y el agua han desgastado las rocas, que adquirieron formas muy llamativas.

